



DICCIONARIO ESPAÑOL

Carlos Luaces Y Jimenez-Alfaro

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Carlos Luaces Y Jimenez-Alfaro ha contribuido al diccionario con 61 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

amalaba el noema

1-Echar a perder el pensamiento.

Noema viene del griego y significa " pensamiento " o "concepto ".

Amalaba es el pretérito imperfecto del verbo amalar.

Ponerse malo o estropear.

2- También es usado, para el lenguaje del amor, dando a entender que interrumpen esa comunicación de pensamiento.

antielusión

Impedir la acción de eludir algo o a alguien.

Pasar sin hacer referencia concreta de nada ni nadie.

Depende de como sea el contexto, puede ser despectivo o elogiabile.

Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser ajeno a achacar, sin referirse

antinatalista

Personas contrarias a la natalidad o nacimiento de niños.

apocamiento

Agradecer exageradamente por algo, rindiendo pleitesía y alejándolo de la forma natural.

carmenismo

Seguimiento político de extrema izquierda.

Esta palabra está en desuso y tuvo su origen en los movimientos de extrema izquierda realizados en Madrid en tiempo ya pasado.

carroceta

Un vehículo de carga, utilizado en carreteras estrechas.

Los camiones son sustituidos por las carroquetas, que por su menor porte, maniobran mejor en las angostas carreteras de algunos pueblos, sobretodo montañosos.

casacas

Se trata del plural de casaca.

Prenda de abrigo que cubre todo el tronco.

Generalmente usada para protegerse del frío y a su vez mostrar un aspecto elegante.

chuchii

Palabra vulgar y en desuso que significa algo bueno o atractivo. Usado tanto para cosas como para personas.

citico

Exclamación para indicar compasión.

Muy usado en Colombia y Venezuela.

El origen viene del exceso de uso con su abreviatura de la palabra "pobre", en el sentido de lástima.

climisa

Es el acrónimo de una clínica.
Clínica de la Misericordia sociedad anónima.

colaga o colagas

Red de desagüe cloacal. Generalmente de piedra o barro cocido y destinado a lugares rurales. En forma de medias tuberías o canaletas que desahogan los patios o tenadas de construcciones rurales.

Red de saneamiento antiguo

contratable

Dícese de la persona que reúne los requisitos para ocupar el puesto al que se le encomendaría.

desindustrializador

Persona que destruye o va en contra de las industrias.

desintegradas

El plural de desintegrada.

1-Dícese del desmembramiento de las partes en fragmentos o en la totalidad de su posible división.

2- Persona que no muestra signos semejantes a la del grupo donde se encuentra o no logra relacionarse con el resto por problemas de diferencias culturales.

desmandados

Personas desobedientes.

Desmandados son aquellos que van a su aire sin hacer caso a lo que se les ha indicado. Pueden ser desmandados por interés personal o porque son incapaces de seguir esas directrices, debido a su personalidad.

despigmentante

Producto natural o artificial para eliminar los pigmentos, generalmente de pintura. Labor que se realiza en la restauración de cuadros. Quitando los pigmentos o fragmentos de suciedad u otros puestos con posterioridad a la originalidad de la obra.

detritocracia

Se dice de un poder o gobierno que ya está en su final de descomposición. Que su poder se encuentra en clara descomposición.

Detrito viene del latín y significa "desgastado " o "desprendido ".

Cracia viene del griego y significa "gobierno " o "autoridad ".

diablito de luz

Se trata de una definición para eliminar la función del medidor de electricidad.

Es conectar directamente los cables de entrada con la vivienda o lugar que lo consuma, evadiendo ilegalmente a la compañía eléctrica.

dólar blue

Es una forma de nombrar al dólar, cuya cotización no es la oficial. Se introdujo esta forma de denominar a otro tipo de cambio del que oficialmente estaba en Argentina, debido a la enorme diferencia de valor entre el dólar oficial y el que se cambiaba en las casas de cambio.

echa en cara

Echar en cara es una expresión para dejar claro un reproche. Es la forma de exteriorizar una riña a alguien y que sienta vergüenza.

Responsabilizar de un acto y arrojárselo directamente a su presencia (cara).

el fustero

Persona que utiliza abusivamente la fusta.

Es un término utilizado en equitación, para señalar a este tipo de jinetes.

La fusta es una vara flexible forrada de piel o plástico, que sirve para pegar al caballo y que el animal se corrija.

encomiables

Plural de encomiable.

Dícese de la persona o la aptitud de ella, que es elogiada.

estar fresco

Se dice cuando la persona está en condiciones para realizar un trabajo. Normalmente porque ha descansado o no ha sufrido desgastes previos.

fantasma

El uso de fantasma hacía algunas personas, es referido para aquellas, que no solamente exageran su relato, sino que ni tan siquiera es cierto en nada de su contenido.

frigoríficos

Plural de frigorífico.

Artificio que produce frío y lo conserva. Los primeros frigoríficos se hacían bajo tierra y fue desarrollando y mejorando hasta la producción de bloques de hielo que conservaban durante semanas los víveres. Con la llegada de la luz y el gas, se inventaron las frigoríficas que hoy conocemos.

garateado

Se trata del participio del verbo garatear.

1-La acción de navegar aprovechando el aire en popa o la corriente del agua a favor.

2- Abrir surcos en el suelo para prevenir la erosión.

grandiosos

El plural de grandioso.

Dícese de algo que es fuera de lo común, ya sea por su tamaño, anomalía o dificultad.

hacer la tarea

La expresión "hacer la tarea", se usa en multitudes de ocasiones, para referirse a terminar o centrarse en el trabajo pendiente de hacer.

Tarea o trabajo pendiente de realizar.

helado raspón

Servir el helado de forma escasa.

Sin sobresalir por encima del continente.

hiper-liderazgo

De uso coloquial.

Significa la persona que es capaz de encabezar un grupo de forma excepcional, por encima de los otros cabecillas.

Hiper viene del latín como algo muy grande o que resalta por encima de lo normal.

Liderazgo no es español, pero lo usan como sustituto de encabezar o dirigir un grupo o una institución.

hipnotista

Persona que realiza la práctica de la hipnosis.

La hipnosis se produce cuando el hipnotista o hipnotizador realiza un trance a otra persona que queda a expensas exclusivamente de lo que el hipnotista le indica. Hay quienes lo consideran un sueño efectuado por quien realiza la práctica de hipnosis, sin que la persona que sufre el trance se percate o pueda impedirlo.

interactivas

Lo que procede por interacción, se lo denomina interactivo o interactiva.

Sin embargo, su uso actualmente va más destinado a las personas que actúan con las máquinas, principalmente tecnologías electrónicas.

megadiablo

Literalmente significa un millón de criaturas malignas.

Sin embargo, esta palabra griega, se usa en el sentido de mucho, de forma exagerada.

Así pues, megadiablo, sería una persona muy mala.

mochuelos

Se trata del plural de mochuelo común.

El *Athene noctua* es una pequeña rapaz de la zona del mediterráneo.

Rara vez alcanza los 200 gramos de peso, por lo que se trata de una de las rapaces más pequeñas en Europa, después del Autillo.

moneda virtual

Dicese de la moneda que no es física. Normalmente se denominan monedas virtuales a las criptomonedas, por carecer de respaldo nacional y ser imaginaria.

monocanalidad

1-Una red de salida o entrada de agua con un solo destino y origen.

2- Expresión que designa un único pensamiento de grupo Algunos sinónimos , palabras o expresiones similares pueden ser canales estancos, alienados

nogales

Grupo de árboles del nogal (*juglans regia*).

Plural del nogal.

nuevo rico

Persona cuyo poder adquisitivo ha crecido exponencialmente en relación a lo que tenía antes o el entorno en el que se movía.

pantomimacracia

El gobierno de la pantomima. Dícese de un tipo de gobierno que usa de forma abusiva la pantomima como medio de influir y de esconder la realidad de sus medidas.

pañitos de agua tibia

La expresión se utilizaba en muchas ocasiones en el siglo pasado. Su definición se refiere a aligerar el problema, pero sin dar una solución contundente o definitiva.

Durante la guerra nació esta expresión, para aliviar las heridas con paños húmedos. La deficiencia de medicamentos y utensilios, forzaban al uso de lo único que tenían a mano y servía como primeros auxilios, a pesar de que era provisional.

partitocrático

Referente a la autoridad del partido político.

Cracia viene del Griego y significa: Gobierno.

En este caso, se refiere al gobierno o autoridad que ejerce un partido político sobre lo que está a su mando.

pergeñar

Realizar o planear un proyecto de acciones para un buen cometido.

Planear una idea para realizar una buena acción u obtener un resultado óptimo para lo precisado.

pérezgil

1-Se trata de uno de los personajes de la serie televisiva de Barrio Sésamo.

2- Se atribuye a una persona con pocas luces o poco inteligente.

pizzaiolo pizzaiola

Es una palabra italiana y significa la persona que elabora pizza. Podríamos decir en español " amasador ".

No sería correcto decirlo en italiano. En el peor de los casos lo podríamos traducir como pizero.

portica

1- Femenino de pórtico, del latín "porticus".

Es más correcto usar el masculino.

Significa el espacio cubierto del edificio con columnas o pilares formando arcadas. Situados en sus respectivos patios, entradas o claustro.

Generalmente edificios emblemáticos o religiosos.

2- Diminutivo de puerta.

precipitadas

Si bien significa una acción o persona que se adelanta o con mucha rapidez ejecuta una acción, su origen y también significado es la posición o caída de determinados objetos en el fondo de un envase. Generalmente líquidos que se van al fondo(precipitan), que se depositan y se separan del resto del líquido, gas o sólido. En química es más usado esta última interpretación y la que dio origen a la rapidez.

pseudopolítica

Algo similar a la política. Pseudo es utilizado para imitaciones o algo que no es original. En este caso al unirse con política, se interpreta como una imitación de política y no como falsa política. Aunque literalmente significaría "política falsa".

reflectividad

Se denomina reflectividad al porcentaje reflejado de radiación por una superficie.

Es muy usada técnicamente en los campos de energía solar, térmica y en radares.

renzismo

Es una modalidad actual de hacer del apellido de un político, una tendencia.

En este caso se añade al político italiano Renzi el "ismo"

rodoviario

Cualquier tipo de transporte sobre la superficie terrestre se denomina rodoviario.

Viene de la palabra latina "rodar" sobre una vía o superficie.

rotilla

Es el diminutivo de rota, que viene del latín, de la palabra "rupta". Así pues, se refiere a una ruta, un camino o un acceso abierto. De ahí que se dieran los nombres de rotilla a los caminos abiertos, especialmente playas accesibles a tierra para los marineros españoles.

señoranga

De uso inusual, viene utilizada para designar a una persona que tiene a su cargo otras personas y su trato hacía ellas es altanero.

telepresencia

Palabra muy usada durante los cierres a la población.

Se trata de estar presente de forma virtual, por lo que no es el cuerpo físicamente el que se hace presente, sino solamente la imagen del mismo. Algunos sinónimos, palabras o expresiones similares pueden ser presencia virtualmente,

todos en la cama o todos en el suelo

Expresión popular, para hacer hincapié en la solidaridad con los demás. O todos están en el privilegio de dormir en una cama o en la incómoda situación de dormir en el suelo. En definitiva, que todos estén en la misma situación.

tope de línea

Significa primera línea y se emplea para dar más importancia o colocar en primer lugar a lo que se quiere destacar.

tordo charrúa

El Tordo o mirlo Charrúa es el Gnorimopsar Chopi, una ave originaria de Sudamérica y considerada ave paseriforme, o sea, un pájaro cantor.

El nombre le viene por su gran parecido al Mirlo español, de color negro también y un canto extraordinario.

traer como un zaeandillo

Tener a una persona haciendo gestiones de un lado para otro.

Zaranda es un recipiente para cribar y se mueve de un lado para otro, para dejar lo más grueso arriba y así limpiar.

De ahí tener a alguien como un zarandillo, la persona que lo mueve de un lado a otro.

" Traer como un zarandillo" es lo correcto.

ultrarestrictiva

Aunque se trata de una redundancia, es usada la palabra " ultra" antepuesta al " restrictiva ", para indicar la importancia de esa restricción.

De forma que se puede decir que es una medida restrictiva de forma exagerada o por otra parte que es una medida restrictiva de mucha importancia y por lo tanto hay que seguirla.

variador de frecuencia

Son mecanismos que se encuentran entre la fuente de la energía eléctrica y el aparato eléctrico.

Su función es la de regular la velocidad de giro. Reduciendo principalmente la energía reactiva.

zamir

Se trata de un nombre de persona.

Zamir es muy generalizado en países árabes, aunque su origen es anterior.

Significa en hebreo " un canto " o el nombre del pájaro "ruiseñor ".

Sin embargo, en árabe significa " pensamiento ".

zorragal

Zorragal significa un lugar repleto de huras de zorros. Usado como una expresión de equivocación.

Poner una granja al lado de un lugar donde habitan muchos zorros. El zorro es un depredador y vive en agujeros escavados en la tierra. La colocación de aves de granja dentro del perímetro de estas huras, sería algo equivocado y por ello se usa como sinónimo de error.